

Trump dice que llamada sobre comercio con Xi Jinping “tuvo un resultado muy positivo”

El presidente de EE.UU. dijo, tras diálogo telefónico con su par chino, que sus equipos se reunirán pronto en un lugar por definir. Los mercados reaccionaron al inicio con euforia, que se disipó al final del día. En Chile el dólar cayó a su menor nivel desde marzo.

M. QUINTEROS / E. CARRIZO

—El presidente de EE.UU. Donald Trump escribió en una publicación en Truth Social este jueves que tuvo una “muy buena llamada telefónica” con su par chino, Xi Jinping, que duró alrededor de una hora y media y fue anunciada más temprano por la agencia china Xinhua.

Trump escribió en Truth Social: “Acabo de concluir una excelente conversación telefónica con el presidente Xi de China, en la que conversamos sobre algunos de los detalles de nuestro acuerdo comercial recientemente alcanzado. La conversación duró aproximadamente una hora y media y tuvo un resultado muy positivo para ambos países”.

Añadió que discutieron “algunas de las complejidades de nuestro acuerdo comercial recientemente firmado y acordado”. “Ya no debería haber dudas sobre la complejidad de los productos de tierras raras”, declaró en la publicación.

Precisó que sus respectivos equipos se reunirán pronto “en un lugar por determinar”. Dijo que al encuentro acudirán los secretarios del Tesoro, Scott Bessent; de Comercio, Howard Lutnick; y el representante comercial, Jamieson Greer.

Trump también afirmó que Xi “tuvo la amabilidad de invitarnos a la Primera Dama y a mí a visitar China” y él “le correspondió”. Y que él y Xi discutieron sobre comercio y minerales de tierras raras en una llamada “muy buena”, continuó.

“Como presidentes de dos grandes naciones, esto es algo que ambos esperamos con entusiasmo”, dijo Trump. “La conversación se centró casi exclusivamente en el comercio. No se habló de Rusia, Ucrania ni Irán”.

Agregó que la administración “compartiría detalles como la programación y el lugar de la “próxima reunión”.

Los mandatarios no habían tenido ningún contacto confirmado tras más de cinco meses desde que el republicano volvió al poder, a pesar de las frecuentes afirmaciones del magnate de que habla-

rían de forma inminente. Y según informó Xinhua, la Casa Blanca solicitó la llamada entre ambos mandatarios.

Trump en varias oportunidades acusó a China de no respetar los términos de la tregua comercial negociada en Ginebra el 12 de mayo. EE.UU. y China en esa reunión acordaron suspender temporalmente la espiral de aranceles que llevó las tasas sobre productos estadounidenses al 125% y las de los chinos al 145%.

REACCIÓN DE MERCADOS

El primer efecto del diálogo de Trump y Xi Jinping llevó a las acciones estadounidenses a un máximo de sesión, reportó la cadena de noticias empresariales CNBC.

Sin embargo, con el correr de la jornada de este jueves, en Wall Street cayeron sus índices principales: el Dow Jones, en 0,25%; el S&P 500, en 0,53%, y el Nasdaq 100, en 0,80%.

En Europa, solo cayó 0,18% el Cac de Francia, mientras que subieron el Dax alemán (0,19%), el Ibex de España (0,73%) y la bolsa de Italia (0,74%). En Chile, en tanto, el selectivo Ipsa de la Bolsa de Santiago eludió los alcances del diálogo Trump-Xi Jinping y cayó 0,3% a 8.145,59 puntos, pese a las fuertes alzas de las acciones de empresa de SQM.

El dólar, por su lado, cayó \$7,40 respecto al cierre de este miércoles y llegó a \$ 929,75 la unidad en la Bolsa Electrónica, su menor valor desde el 26 de marzo de este año (\$ 926,25). Así, la divisa anotó dos jornadas consecutivas a la baja, donde restó \$ 10,3.

El peso chileno se recuperó gracias al avance del cobre, uno de sus principales soportes de la moneda nacional. El valor del metal se impulsaba por “persistentes disrupciones en la oferta”, según apuntó Felipe Sepúlveda, analista jefe de Adminals.

A tres meses subió 0,64 % a US\$4,92 la libra en Comex, y al contado subió 1,66 % a US\$4,246 en la Bolsa de Metales de Londres. ●